

LA ASPIRACION EN GRIEGO

Es un capítulo interesante en la historia del desenvolvimiento de la lengua helénica la génesis, evolución y desaparición de la aspiración. Desconocida del Indoeuropeo y del griego moderno es un fenómeno lingüístico fugaz que tuvo su pleno desarrollo en los mejores tiempos del florecimiento cultural de la Hélade, para ir lentamente extinguiéndose en la Κοινή sin dejar apenas rastro de su existencia.

Su completo conocimiento al par que dilucida muchas dudas al estudioso de la lengua griega sirve para aclarar la etimología de bastantes palabras indoeuropeas.

Para esto nos hemos propuesto exponer detalladamente todo lo referente a este interesante tema desde sus orígenes hasta su extinción.

Las aspiraciones se producen por un ruido de soplo al pasar la columna de aire rozando un punto orgánico de articulación. Por consiguiente hay tantas clases de aspiraciones como órganos que puedan ser rozados por la corriente de aire desde la parte anterior del paladar hasta las cuerdas vocales ¹. Luego existen aspiraciones prepalatales, cerebrales, postpalatales, velares, faringales, laringales y no solamente glotales como se afirma corrientemente. Las aspiraciones pueden ser sonoras o sordas, según que las cuerdas vocales separadas algo más que en el acto respiratorio dejen pasar la corriente de aire sin oponerle resistencia en las sordas y vibrando en las sonoras. Corresponden las aspiraciones casi completamente a las fricativas en las que los órganos se aproximan pero sin llegar a establecer contacto completo.

¹ GRAMMONT, *Traite de Phonetique*, pág. 70.